

## unomásuno

▷ En Argentina

### Hay paz y seguridad, aseguran

WASHINGTON, 20 de noviembre (De la correspondencia).— La delegación que representa al gobierno argentino en el décimo período extraordinario de sesiones de la OEA, inaugurado ayer aquí, hizo circular un documento oficial en donde enfatiza que durante el último año y lo que va de 1980, "el accionar subversivo se circunscribió a esporádicos episodios que no alteraron el clima general de paz y seguridad que hoy goza la ciudadanía", y destaca que en Argentina "sólo quedan mil 67 presos políticos en las cárceles sin proceso judicial".

Este documento es la respuesta del gobierno de esa nación sudamericana al informe especial de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, (CIDH), que responsabiliza al gobierno argentino por la acción u omisión de las autoridades públicas de la muerte, desaparición y tortura de ciudadanos, entre otras violaciones a los derechos humanos en ese país.

El décimo período de sesiones de la asamblea general de la OEA tendrá que decidir en los próximos días si dicho informe especial, que realizó la CIDH sobre Argentina, merecería una resolución particular, acción a la que se opone Buenos Aires, que no aceptará su enjuiciamiento por la comunidad interamericana, y que inclusive ha anunciado el retiro de su delegación de la asamblea en caso de que se particularice la situación de ese país, por considerarlo como "una intromisión en sus asuntos internos".

En el documento, repartido hoy a los medios de comunicación y participantes de la asamblea, el gobierno de Argentina destaca los progresos alcanzados este año en materia de derechos humanos y a modo de explicación subraya que los actos de violencia en ese país, durante la pasada década, se produjeron a consecuencia de "situaciones que caracterizaron la agresión terrorista contra los derechos humanos de todo el pueblo argentino".

La respuesta al informe de la CIDH, publicado aquí hace siete meses tras la visita realizada por dicha comisión a Argentina en 1979 y cuyo resultado fue condenatorio al gobierno de esa nación, enfatiza que la existencia de tan sólo mil 67 presos políticos, "demuestra una clara tendencia a la reducción constante del número de detenidos a disposición del ejecutivo nacional".

Asimismo, el informe revela que en lo que va del presente año, el número de desaparecidos se ha reducido.

EXCELSIOR

### Participación Civil en el Proceso Democratizador Argentino: R. Viola

BUENOS AIRES, 20 de noviembre. (Latín)—El Presidente designado de Argentina, general Roberto Viola, anunció esta noche que cuando asuma el poder el 29 de marzo, comenzará la participación civil en el proceso de democratización que impulsan las fuerzas armadas.

En las primeras declaraciones a la prensa desde que

la Junta de Comandantes de las fuerzas armadas lo designó para suceder al Presidente Jorge Videla, el futuro Mandatario dijo que la participación civil se iniciará a nivel de gobernadores provinciales.

"Será un número (de gobernadores provinciales) determinado, a lo mejor no exageradamente grande,

pero dará la tónica de que realmente las Fuerzas Armadas buscan un punto de unión con la civilidad", señaló Viola.

"Esto tiende a que los civiles, en conjunto, pueden encarar la solución de los problemas que aún restan dentro del proceso de reorganización nacional", dijo Viola en declaraciones a un canal de televisión de la ciudad de Rosario, 330 kilómetros al norte de Buenos Aires, y retransmitidas en esta capital.

Los militares asumieron el gobierno en marzo de 1976, cuando derrocaron a la entonces Presidenta María Estela Martínez de Perón, viuda del caudillo Juan Perón.